

Costa Rica va a los mercados norteamericanos

LA SITUACION DE ESOS
IFICA LA REBAJA
UESTO

el señor Pennington,
Otis McAllister

afecta a nuestros intereses las
ternativas de precios en los mer-
dos internacionales.
Mas por el cariño que tengo
país, lamento, eso sí, la si-
tuación creada a los productores
café costarricense por lo del
café colombo - brasilero, y
que no se hace bien adop-
do en estos casos procedimien-
s de reservas. Por lo que se
informa de los Estados Uni-
os, las condiciones de los mer-
ados cafeteros siguen siendo in-
atisfactorias y la depresión en
demanda y precios del café
certúense más cada día.
A 11.75 dólares cif Nueva
ork y a 8.75 dólares cif esta-
ones ferrocarrileras, aquí. En

(PASA a la página 7)

La Comuna de COMAYAGUELA renueva sus simpatías a la Municipalidad de San José

Crecido el número de cuentas enviadas a la junta de liquidaciones para su tramitación

Continúan celebrándose sesiones diaramente para des-
pacharlas pronto como son los deseos de los interesa-
dos. — Nuevo precio oficial fue fijado ayer
para el cantón de Orosi

En nuestra visita de la tarde
de ayer a la junta de liquidaciones
del café tuvimos oportunidad
de ver el crecido número de cues-
tas que ha sido aportado a esa
dependencia por los exportadores
de la pasada cosecha de café 36-
37 para su correspondiente estu-
dio y fijación del precio oficial
que deberán pagar los beneficia-

hacer entrega de su grano.
Como en los últimos días ha si-
do grande el número de ellos q
ha estado recibiendo del exterior
esa documentación, que da cuen-
ta detallada del precio que obtu-
vo el grano en los mercados de
venta, así como de todos los gas-
tos de transporte, etc. ha aumen-
tado también el número de cues-
tas que se han enviado a la jun-
ta cosa que hacen los exportado-
res amenas las reciben.

Todos desean que la junta les
liquide lo más pronto posible pa-
ra ellos a su vez liquidar con sus
clientes, a quienes por lo general
les han hecho ya adelantos por
el café recibido. En esto la jun-
ta corresponde a sus deseos, pues
todos los días celebra sesiones li-
quidando una cuenta por sesión.

En la efectuada ayer se tram-
tó la siguiente: en cuenta docu-
mentada presentada por la firma
Aguacaliente Coffee y Co, de su
beneficio La Troya situado en
Orosi fue fijado precio oficial de
41.90 colones, que será pagado a
los productores clientes de este
beneficio, ocho días después de pu-
blicado el aviso respectivo en el
diario oficial, La Gaceta.

CON MOTIVO DE HABER SIDO RECIBIDO EN SESION ESPECIAL EL SINDICO MACHADO VALLE

El Gobernador recibió un expresivo radiograma del
Alcalde de aquella ciudad hondureña

Nuestros lectores están entera-
dos de que antecioche fué reci-
bido por la municipalidad de San
José, en sesión extraordinaria y
especial el distinguido colega hon-
dureño Vice. Machado Valle, sin-
dico de la comuna de la ciudad
de Comayagüela, república de
Honduras.

Con ocasión del recibimiento
que se hizo al señor Machado Va-
lle, el alcalde municipal de Co-
mayagüela envió al gobernador de
esta provincia, señor Rodó, el ra-

diograma que dice así: "Por la in-
formación dada a conocer por
nuestro síndico Machado Valle,
nos dimos cuenta que el ayunta-
miento que dignamente preside us-
ted lo recibirá en audiencia pú-
blica. De antemano la municipa-
lidad que presido agradece tan
honrosa distinción que pone de
manifiesto la cultura de ese pue-
blo hermano. Esta comuna re-
nueva sus expresiones de simpa-
tía. Fernando Zepeda D., alca-
de municipal.

IMPIDESELES LA VENTA DE POLVORA ANTES DEL 7 DE DICIEMBRE

EL GOBERNADOR DE LA PROVINCIA NOTIFICO AYER A TODOS LOS EXPENDEDORES

Se multará a quien infrinja las instrucciones que han sido implantadas

El gobernador de la provincia,
señor Rodó, notificó ayer a los due-
ños de pulpería que, de orden su-
perior, no deben vender pólvora.
Ha sido siempre costumbre que
los menores de edad comiencen a
quemarle pólvora a la Purísima
con mucha anticipación al día de
la Virgen, que se celebra el 8 de

diciembre. Y esta costumbre ha
producido siempre más de un ac-
cidente.

Por esta circunstancia, y de or-
den superior, como decimos, el go-
bernador procedió a notificar a
los expendedores que no deben
vender pólvora sino la víspera de
La Purísima, es decir, el 7 del
mes entrante.

A los expendedores que infrin-
jan esta disposición se les impon-
drá una multa.

CONFIRMADA UNA TRASCENDENTAL INFORMACION DE "LA TRIBUNA"

En su edición de ayer nuestro colega LA TRIBUNA publicó una trascendental información relacionada con los once puntos de la conferencia de mediación. La información, procedente de Washington quiso ser desmentida por Diario de Costa Rica pero hoy LA TRIBUNA la confirma al dar a conocer nuevas noticias por medio de las cuales se confirman ampliamente los siete puntos fundamentales a que se refería la exclusiva información.

Mr. Reed conferenciará...

(VIENE de la pág. UNO)

fundamentales para un nuevo a-
rreglo definitivo con las empre-
sas eléctricas de esta capital.

LOS SEIS PUNTOS BASICOS

Los seis puntos básicos que pro-
pondrá la junta a Mr. Reed en
la sesión extraordinaria que se
verificará hoy, son:

- 1 — Las tarifas calculadas a razón de 0.18 - 0.12 - y 0.04, respectivamente.
- 2 — Duración del nuevo contrato hasta el 31 de diciembre de 1955.
- 3 — Medidor obligatorio para los contrabandistas de energía.
- 4 — Constitución de una nueva empresa eléctrica o fusión de las actuales para regirlas de acuerdo con las leyes del país.
- 5 — Opción de compra en cualquier momento al Estado o a la Junta de las nuevas plantas que construyan las compañías.
- 6 — Quedan en pie todos aquellos artículos del contrato en que hayan estado de acuerdo las dos partes.

SE INFORMARA AL SRIO. DE FOMENTO

Extraoficialmente el señor presidente de la Junta Nacional

de Electricidad, doctor Saenz Clark, informará al señor secretario de fomento ingeniero Pacheco Lara de los acuerdos a que se ha legado para solucionar el problema eléctrico

OPTIMISMO ACERCA DEL NUEVO ARREGLO

Conversando esta mañana con algunos miembros del servicio nacional de electricidad, así como también con personas de la confianza de Mr. Reed, recogimos la impresión que tanto entre aquellos como en el gerente de las empresas, hay optimismo en cuanto al resultado a que se ha de llegar en la sesión de esta tarde.

REFORMA AL ACUERDO NUMERO 122

En cuanto a la persecución del contrabando eléctrico, se acordó anoche introducir una reforma al acuerdo 122 de la junta en cuanto atañe al artículo sexto del mismo, referente a las penas disponiéndose que no cabe la suspensión por seis meses como se había dicho y si la suspensión, en caso de reincidencia, una vez colocado el medidor por tres meses o pago como si fuera a tarifa fija de una multa por tres o seis meses.

EN TRES MIL MILLONES DE FRANCOS AUMENTARON LAS RESERVAS DE ORO FRANCESAS

ES EL PRIMER AUMENTO DESDE EL 19 DE JULIO

PARIS, 17. — El informe semanal del Banco de Francia de hoy registra el primer aumento en las reservas de oro de la institución del estado desde el día 19 de julio del año en curso. El aumento es de más de tres mil millones de francos, y la mayor parte de ese oro fué traído a Francia desde Nueva York, incluyendo una remesa de oro en barras por valor de dieciocho millones de dólares a bordo del "Normandie" en su último viaje. El total de las reservas de oro del banco es de 58,932 millones de francos, tal como el informe de la semana pasada lo dió en 55,805 millones.

Recuerdo...

(VIENE de la página 3)

se viste de luto con sus negros turbantes y el espacio lanza sus lamentos de pena en forma de ruído parece que todos, familiares, amigos y la naturaleza entera lamentan la desaparición de doña Deida, mientras que allá en las regiones celestes, hay caros de alegría, hay música de clarines, sonrisas de felicidad porque el Rey de Reyes ha llevado un alma pura a morar con los ángeles y santos. Que desde allá su alma envíe una lluvia de rosas de consuelo para todos los suyos y aquí todos enviemos a ella gracias de resignación.

Armedad es seria!!

SU HIGADO funciona mal!

Esa basca, ese mal paladar, ese dolor de cabeza, esos mareos, ese estreñimiento, le traen a Ud. ese malestar que lo aniquila.

Nuevos Laboratorios
BADILLA & LELEDÓN

AL y consígalo



EL TÉ DE LINO DE AYER TARDE EN EL CLUB UNION

Conforme lo habíamos anunciado, ayer tarde en los salones del Club Union se llevó a cabo el té de lino con el cual las amigas de la bella señorita Tahis Calzada le obsequiaron y con motivo de su próximo matrimonio con el caballero don Francisco Solera. Fueron favorecidas con bellos regalos las señoras doña Carmen Echeverría de Bartorelli y doña Carmen de Oreamuno, y las señoritas Mary Oreamuno y Thelma Rodríguez. En las primeras horas de la noche terminó el homenaje muy alegre y animado.

Honduras sostiene...

(VIENE de la pág. UNO)

ta asimismo definida por el dominio pleno de nuestro país sobre toda la margen izquierda del río Segovia, y aun más allá, antes y después de la independencia, hasta que el laudo arbitral resolvió definitivamente en asunto. Como no es posible glosar en un mensaje telegráfico profusa documentación, la cual llenaría varios volúmenes, bastará un resumen de algunos puntos básicos: al margen de la amplísima documentación favorable a Honduras correspondiente a la época colonial, el doctor don Policarpo Bonilla, delegado a la mediación de Washington en 1918, sienta esta conclusión: "Queda, pues, establecido de manera indubitable, que la demarcación de límites entre las provincias y obispado de Honduras y Nicaragua hecha por las reales cédulas de 1745, ratificadas por la de 1791, se mantendrá sin alteración al tiempo de la independencia; y que dentro del territorio que les fué asignado por aquellas disposiciones reales, ejercía Honduras su jurisdicción. — Por consiguiente, tenía en 1821 el "uti possidetis" de jure y de facto, (exigiendo) exigido por la regla tercera del artículo 2º de la convención Gámez. — Bonilla, que rigió el arbitraje de 1906" viene luego el relato histórico y documentado sobre el período de 1821 a 1860 dentro del cual se realizaron las memorables gestiones para la reintegración de la Mosquitia que estaba bajo el dominio británico, incluyéndose documentos oficiales del gobierno de Nicaragua reconociendo el límite del río Segovia como divisorio con Honduras, y aun considerando en algunos de esos documentos, los dos gobiernos, de común acuerdo, que ese límite perjudicaba a Honduras en sus derechos territoriales, y, por consiguiente, que Honduras tenía territorio al sur del río Segovia, que resultaba afectado por el tratado Webster-Crampton de 1852. El tratado Herrán-Claredon de 1856 sobre devolución a Honduras del territorio de la Mosquitia, fué más justiciero para nuestro país pues en él se establece que: "en atención a que los indios mosquitos han poseído antes y ejercido derechos en y sobre los territorios que existen entre el río Wanké o Segovia y el río Romano, Su Majestad Británica

PAGINA De La MUJER

DE PUNTARENAS

Acompañado de su hijo llegó de Puntarenas don José Astúa.

—Del mismo puerto regresó también la distinguida dama doña Amparo Rivera de Alencar.

PARA EL CAMPO

Para el campo salió la familia de nuestro estimable amigo don Jorge Alvarado Rivero.

ofrece recomendar a los indios mosquitos que renuncien tales derechos en favor de la República de Honduras". El ciclo histórico a que nos referimos presenta en sus etapas la venta de terrenos públicos, por el Estado de Honduras, entre el río Romano y el Aguan y el cabo de Gracias a Dios y se cierra con el tratado Lenox-Wike-Cruz, suscrito en Comayagua y fundamentalmente similar al Herrán-Claredon. En el período de 1860 a 1906, año este en que el arbitraje resolvió definitivamente la cuestión limitrofe, encontramos entre otras varias pruebas de ejercicio de la soberanía de Honduras, el siguiente relato: "En Abril 22 de 1861 el gobierno de Honduras decretó que el territorio de las islas de la Bahía y la Mosquitia, en la parte de Honduras, quedaban desde entonces y para siempre bajo el dominio y la soberanía de la república, y mandó por medio de la Mosquitia hondureña por medio del comandante de Trujillo, encargándole la administración del territorio, en noviembre del mismo año proveyó al bien y educación de los morenos, indios mosquitos, zambos y payas situados desde el río Aguan hasta el Cabo de Gracias a Dios, y desde el río Plátanos hasta el de Guayape, comprendiendo los demás ríos intermedios; y para ese fin nombró gobernador civil y militar de las expresadas tribus a don José Lamote", etc., etc. Después del arbitraje de 1906, los actos de dominio pleno y ejercicio de soberanía por parte de Honduras

El esplendoroso gran baile de campesinos de todos los países del mundo, en el Gran Hotel Costa Rica



Srta. Carmen Violeta de la Paz

Linda y encantadora damita quien ha sido nombrada recibidora del maravilloso gran baile de campesinos de todos los países del mundo y que ofrecerá el simpático centro juvenil "Club París" en el lujoso Roof Garden y aristocráticos Jardines Españoles del Gran Hotel Costa Rica en medio de singular esplendor. A su paso regamos flores de nuestra más sincera admiración y simpatía.

hasta el río Segovia, tanto de carácter político y económico como militar, aparecen incorporados a la legislación nacional, pudiendo citarse entre los documentos respectivos el decreto legislativo número 4 de febrero de 1907, sobre inscripción de títulos de dominio útil de aquella zona en los registros de Honduras; el decreto de 6 de abril de 1911 en que el congreso nacional hondureño fija términos para la inscripción de bienes, en relación con la materia a que se refiere el decreto de 1907. La contratación de grandes extensiones de terrenos por el Estado de Honduras, verbigracia el arrendamiento otorgado a la Louisiana Nicaragua Lumber Co. y varias

medidas de carácter militar, entre ellas el decreto número tres del año de 1929, por medio del cual el gobierno de Honduras establece el estado de sitio por treinta días, precisamente en la región fronteriza que hoy Nicaragua llama impropiamente "zona en litigio".

OFICINA de PRENSA HONDUREÑA

La Industria Cósmica de...

Viene de la página 3

ladas en 6.575.000.000 de dólares.

Estas estadísticas muestran que

CUMPLEAÑOS

Hoy celebra la fecha de su cumpleaños nuestro distinguido amigo el caballero don Rafael Alvarado González. NOVEDADES lo saluda muy atentamente y le desea muchas felicidades.

— En el día de su natalicio NOVEDADES le envía sus parabienes al licenciado don Hernán Calzada Bolandi.

LA ENFERMEDAD DE DON GREGORIO ESCALANTE

Desde ayer tarde se encuentra enfermo de mucho cuidado en la capital, el caballero don Gregorio Escalante. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

MATRIMONIO

Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos:

Vicente Salazar Zúñiga, Dolores Abarca y Elisa v. de Delgado, invitan a usted al matrimonio de sus hijos Juan Evangelista y Blanca en la santa Iglesia de la Dolorosa a las 6 de la mañana del día sábado 27 de noviembre de 1937. Nota: Le rogamos su asistencia en la casa a las 7 de la noche, sita 5 varas al sur de la Escuela Mauro Fernández, frente a la panadería de don Antonio Arce.

LA BODA CORONADO ZAVALETA

El 4 del mes entrante se celebrará en esta capital el matrimonio de don Jorge Coronado, con la señorita Enriqueta Zavaleta, es timables elementos que gozan de general aprecio entre sus amistades. NOVEDADES los saluda atentamente y le anticipa sus congratulaciones.

MAX FACTOR

Los elegantes estuches

La perfecta distinción

PARA SU USO PERSONAL

Y

PARA UN REGALO DISTINGUIDO

MAX FACTOR

Signo de distinción suprema

el 15 por ciento de las personas que manejan y son propietarios de automóviles en Estados Unidos ganan 10 dólares semanales o menos; otro 20 por ciento de los dueños de autos son personas que ganan de 10 a 20 dólares semanales; un 25 por ciento de los automóviles son de propiedad de empleados que ganan de 20 a 30 dólares y éstos son la mayoría; los que reciben de 30 a 40 dólares semanales, sólo tiene un 15 por ciento de los automóviles; de 40 a 60 dólares, otro 15 por ciento; de 60 a 100 dólares semanales, tienen menos del 10 por ciento; y los que ganan más de cien dólares poseen menos de un cinco por ciento.

Este año, una familia de cada tres en Estados Unidos comprará un automóvil, ya sea nuevo o de segunda mano. En 1936 se vendió un total de 10.606.000 automóviles. De estos 4.016.000 eran nuevos y 6.590.000 usados. La predicción para 1937 es de que más de 11.500.000 autos serán vendidos en los 314.000 almacenes o puestos de ventas de automóviles.

El automóvil ha dado a Estados Unidos más de 1.134.000 millas de caminos espléndidos de los cuales más de 116.000 millas son caminos con capacidad para que viajen seis vehículos en línea, 3 en cada dirección. El largo de estos "parkways" (caminos de parqueo) que como son justamente llamados debido a que a lo largo se extienden millas y millas de jardines y árboles especialmente plantados es más de 3 veces la circunferencia de la tierra por el Ecuador.

Y por último, si la población de Estados Unidos quisiera andar en automóvil, toda ella entera podría acomodarse (contando los camiones de carga) porque existe un vehículo de gasolina por cada 5 habitantes.

SECCION DEPORTIVA

Gimnástica y Orión mañana en el Jai-Alai

El Cartaginés y la Gimnástica en el encuentro de las 8.15. — Orión y Alajuela juegan el domingo en el Estadio —

ENORME ENTUSIASMO POR ESTE ENCUENTRO, EL PENULTIMO DE LA SERIE POR LA COPA GUATEMALA. — "NOVEDADES" RECOGE HOY INTERESANTES CONCEPTOS DE UNA ENTREVISTA CONCEDIDA A UNO DE SUS REDACTORES POR LA GENTIL DEPORTISTA BILLU BONILLA

La federación nacional de basketball acordó para mañana la celebración de dos interesantes partidas de baloncesto en el Jai Alai.

Las chicas del Cartaginés y las de la Gimnástica jugarán un nuevo partido por las bellas medallas obsequiadas por Scriba y González. La partida se iniciará a las

8 en punto. — Luego, a las nueve de la noche, se enfrentarán los eternos rivales: Orión y Gimnástica. Como se puede colegir, los dos partidos serán de gran interés.

EL DOMINGO EN EL ESTADIO

El domingo a las 10 de la mañana se enfrentarán, jugando el penúltimo partido por el trofeo Díaz Medrano, los potentes Orión y Liga Deportiva Alajuelense.

Gran interés despierta este encuentro del que ha de salir el finalista que se enfrentará al Herediano.

DEPORTISTAS JOSEFINAS

Billú, la maravillosa

Han oído ustedes contar en las tardes melancólicas de noviembre la leyenda aquella de la leyenda aquella de la princesa Sarai, la de los ojos débilmente oscuros? Rezan las crónicas que Sarai — no la bíblica figura — sino aquella de la cabellera blanca que habitara Bagdad, tenía una inmensa pasión por las piedras preciosas. Y en sus arcas había el fulgido diamante traído de Africa y la perla extraída de las valvas nacarinas de los moluscos que anidan en los mares azules de la India. Y tenía en un joyel que le había obsequiado un sultán de Alejandría un talismán maravilloso, trabajado en marfil. Y cada vez que las huris salían a bailar ella colocáballo sobre su pecho a manera de relicario que exornaban los collares mumificantes. — Nunca, al decir de las consejas, que ese talismán lucía sobre el traje de la princesa, sus huris perdían. Y era espectáculo sin paralelo ese en que al acercarse las fiestas de ramadán se hacía en el palacio, viniendo las danzarinas más famosas de todos los países de la tierra oriental. Cuando Billú llega al floor de nuestro Jai Alai, damos por descontado el triunfo de su equipo. Ella es, a manera del ángel tutelar del Unión, Pequeñita, graciosa, con una nerviosidad que la hace grácil, con inteligencia vivaz con un poderoso don de atracción Billú cuando llega a las canchas a jugar concentra todas las miradas y hace el mi-

lagro de crear en todos los espectadores una gran confianza en el triunfo. Cuando hemos buscado a esa gentil chiquilina para recoger sus palabras. La encontramos pensativa. En qué pensará Billú? Y ella, bañando de luz la estancia con sus miradas, nos dice:

—Francamente me ha hecho pensar el resultado del segundo juego de la selección en San Salvador. Yo habría querido para mis compañeras un triunfo rotundo, sin paralelo. —Más, he aquí la realidad con sus números en nuestra contra. Pero qué hemos de hacer? Sabíamos que en la tierra cuscatleca que ustedes dicen las muchachas juegan de verdad. Y juegan mucho porque les han impuesto una disciplina matemática para todos sus actos. El training hábilmente dirigido, da los resultados que poco a poco se van palpando entre las deportistas salvadoreñas. — Nosotros que jugamos porque es mucho nuestro espíritu deportivo, porque tenemos un corazón que reboza de gozo cuando da expansión a su cariño por el deporte, carecemos quiá de método. Pero poco a poco se nos irá dirigiendo por un sendero disciplinario que nos haga triunfar en todo caso, en todo momento.

—Leyó las declaraciones de la candidata a Reina Deportiva de

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"

Panamá? —Ya lo creo. Lo leí con ese interés con que leo siempre lo que publica NOVEDADES. Ella tiene razón de ser optimista. Quiéna va a negar que las panameñas juegan mucho basket? Su larga práctica ha hecho escuela. Y al decir escuela se dice también cualidades suficientemente para triunfo. Costa Rica se ha quedado en esto un poco a la zaga. Sin embargo, no creo que vayamos mal. Podemos perder aquí o en el extranjero. Pero no nos debe inquietar tanto la derrota, si con ella algo aprendemos. Y lo esencial es eso. Mejorar. Mejorar en todo momento. Elevar el nivel de nuestra cultura deportiva. Quitar todo aquello que pudiera desmejorar nuestras actuaciones. Díjeles que me hacía pensar la segunda salida de la selección josefina y su caída. Y lo cierto es que si nuestras muchachas aun a costa de esa pérdida consiguen aprender nuevas modalidades, no debemos entrar tecernos. Pocas veces he jugado, relativamente; pero la experiencia que he cosechado me hace confiar en el mañana de nuestro basket femenino. Entre mis compañeras hay gran coraje y deseo de mejoramiento. Y mientras estas dos cualidades estén vivas no tenemos por qué temer. En la brega dura, se conquista la experiencia y con ella, los triunfos. Alistémonos para el mañana en el que la bandera de nuestro deportismo fulgirá siempre en alto.

"SOSOJOWNN"

(VIENE de la pág. UNO)

hacer la investigación de las extensas ramificaciones del complot en las provincias, y se esperan numerosos arrestos de un momento a otro. Se asegura que personajes de gran importancia están implicados en la conspiración, y la policía está haciendo grande esfuerzos por localizar al líder de la organización, de cuya identidad no se tienen indicios ciertos.

Estados Unidos...

(VIENE de la pág. UNO)

convenio con los Estados Unidos dominios que eliminen las por resulte en concesiones para los sibes pérdidas a estos debido a la competencia por los Estados Unidos. El principio de la nación más favorecida es aplicable, de modo que todo los otros estados que hayan celebrado tratados comerciales con los EE. UU. sobre la base de reciprocidad se beneficiarán como resultado del acrecentado acceso a tanto el mercado de los Estados Unidos como el británico.



EL TREINTA POR...

(VIENE de la página CINCO)

tiendo que el café pagado a estos precios no cubre gastos de cultivo, cogida e industrialización al decir de agricultores cafetaleros experimentados. Consecuencia del momento: paralización absoluta en esos negocios con los resultados perjudiciales que son de presumir a la economía nacional. Y, lo que es más serio en este problema: los hombres de negocios norteamericanos más entendidos en el comercio cafetero declaran, que difícilmente puede operarse una reacción en este estado de cosas y que los bajos precios actuales del café sean los que prevalezcan por mucho tiempo. De tanto, y como medio único de defensa en pro de los intereses del cafetalero costarricense, estimo que se procede en oportunidad y con acierto, a pretenderse recurrir o abolir el impuesto que pesa sobre la exportación del grano de oro, política adoptada ya por el propio gobierno de Colombia. El 30 por ciento, aproximadamente, de la producción de café de Costa Rica es exportado y consumido en los Estados Unidos; esta sola circunstancia, con lo que ocurre, determina la seriedad del problema, que, en estos negocios, confronta el país.

LA VOZ DEL TROPICO

ONDA LARGA 830 — ONDA CORTA 6700

DA AL PUBLICO EL MEJOR SERVICIO INFORMATIVO NACIONAL Y EXTRANJERO QUE SE PUEDE OFRECER EN EL PAIS.

Magnífico servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para "LA TRIBUNA" y "NOVEDADES"

Nuestras horas oficiales de transmisión para estos servicios son:
7 y 11.30 de la mañana — 4 de la tarde — 9 de la noche.

Esté Ud. siempre en sintonía con LA VOZ DEL TROPICO. Ella le dará fuera de esas horas y en cualquier momento noticias nacionales como del exterior

Apenas oiga usted la sirena de "LA TRIBUNA" sintonice LA VOZ DEL TROPICO para que se entere inmediatamente del acontecimiento que haya ocurrido.

**MUSICA SELECTA... VARIEDADES... SORPRESAS...
LAS MEJORES NOTICIAS MUNDIALES Y DEL PAIS**

Tel. de NOVEDADES 3240 - Tel. de LA VOZ DEL TROPICO 4570

LA PRENSA ALEMANA NO ES PERA GRANDES RESULTADOS DE LA VISITA DE LORD HALIFAX

BERLIN, 18. — De acuerdo con los arreglos actuales Lord Halifax visitará al Fuehrer Hitler el viernes en la mañana si es que no se presentan cambios de última hora, y la conferencia se llevará a cabo en la residencia campestre del canciller en los Alpes de Baviera. La embajada británica dijo que la conversación no será extensa, desde luego que Lord Halifax quiere estar de regreso en Berlín el viernes en la noche. Después de visitar al ministro de relaciones, von Neunth en compañía del embajador británico Lord Halifax visitó la exposición de la caza. El visitante también tendrá oportunidad de conversar con el general Göring y el mariscal von Blomberg. Lord Halifax llegó a Berlín en el día de ayer, y los políticos aprovecharon la oportunidad de hacer sus comentarios. Empero los periódicos en general trataron la visita en un espíritu de sobriedad. El "Voelkischer Beobachter" dijo que no tenía grandes esperanzas de que se llegara a una solución definitiva como resultado de la visita de Lord Halifax, pero agregó que ella podría servir para "limpiar la atmósfera". El periódico "National Zeitung" dijo "un cuarto de siglo de desavenencias no pueden ser arregladas por medio de breves conversaciones. La visita de Lord Halifax sólo puede significar el principio o el trazo rotundo".

Mientras tanto el "Yorkshire Post", periódico que se considera el órgano del canciller Eden advierte a Inglaterra que desconfie de las ambiciones imperialistas de Alemania en Europa central y oriental. Dice que la política internacional de Alemania está basada en la doctrina de la expansión oriental, según lo expone el propio Fuehrer en su libro "Mi Luchá", y agrega que algunas personas creen que Alemania ha descartado esta doctrina pero ese libro sigue siendo la biblia del nacional-socialismo, y además el periódico de Hitler "Voelkischer Beobachter" dijo hace poco que había que separar a Ucrania de Rusia. También dice Hitler en su libro que las colonias no tienen ningún valor, pero que Alemania necesita la amistad de Inglaterra para buscar expansión en el oriente. Por todo esto, dice la "Yorkshire Post" no se necesita mucha imaginación para figurarse que al conferenciar con Lord Halifax Hitler ensayará el terreno para ver si es práctica su idea expansionista, lo cual complacerá mucho a ciertos grupos de ingleses, los que preferirían que Hitler gastara sus energías expansionistas en el oriente y dejara de molestar a Inglaterra con sus exigencias de la devolución de las colonias.

GUARDIAS MOVILES CUIDAN VARIOS MINISTERIOS EN PARIS

PARIS, 17. UP. — Destacamentos de guardias móviles están resguardando a varios ministerios y los centinelas han sido reforzados. Se cree que las autoridades militares han tomado estas medidas con motivo del descubrimiento de armas, en lugares escondidos y de abrigos de concreto en el propio corazón de París.

Ampliación de la Cuota para las Exportaciones a Alemania

Está lleno el cupo de compras de café de Costa Rica para esos mercados

Se mantiene la buena situación de los mercados europeos para el café

Los encargados de compras de café para Alemania por el sistema de "compensaciones" han fijado precios de 46 marcos cif a la borda de los buques en Limón y Puntarenas, exactamente a como le pagan a principios y mediados del mes pasado, esto es, antes de producirse abrumadoramente el campanazo de los brasleros que pusiera aquí a todos los cafetaleros en nervio. La circunstancia indica que ese acontecimiento no ha tenido mayor resonancia en los mercados cafeteros europeos y que las cosas no están del todo feas para los cañes exportadores de Costa Rica, en gracia de Dios dada esta noticia.

Lo pésimo de la situación está en esto: la cuota fijada para esas compras de café, resulta en estos momentos limitada, en relación a la intensidad de la oferta, que es fuerte. Tanto como esto, a esta hora el cupo de compras está lleno. Pero, no hay que desesperar; por las fuertes importaciones de Alemania es más que probable, seguro, que a los bancos les faltan marcos para los servicios de pagos comerciales, en compensaciones, y que aquella cuota sea pronto ampliada en otros trescientos mil marcos más.

AL PARO GENERAL por el aumento del precio de la gasolina

Lo que sucede con Alemania, trae confianza al beneficiador y exportador de café, sobre todo a los que hacen envíos a Londres en consignación, por ser ese el mercado regulador del comercio cafetero en Europa, y se entiende, de consiguiente, que lo que pasa en Alemania es simplemente motivo de reflejo de lo que ocurre en Londres; esto, naturalmente, en cuanto a precio del grano. Y con superior razón serán mejores las cotizaciones en el mercado inglés

cuanto que allí son enviadas las mejores clases de nuestros mejores cafés.

En los mercados norteamericanos, en primeras manos, no hay cafés de Costa Rica de donde se hable de Nueva York, son simplemente nominales.

DESMIENTE FRANCIA LA VERACIDAD DE LOS PRINCIPALES PUNTOS DEL DISCURSO DE BERENGUER

PARIS, 18 UP. — El ministro de relaciones exteriores emitió una denegación, categórica de los puntos principales del discurso pronunciado por el senador Henri Berenguer ayer, en especial negando la entrega de un ultimatum de parte del Japón respecto del envío de armamentos a China, como según dijo el senador y presidente de la comisión de relaciones del senado, Japón amenazó con ocupar la isla de Hainan en la costa de Cochinchina y si fuera necesario el bloqueo de los puertos de esa colonia francesa.



Qué se pretende hacer...

(VIENE de la pág. UNO)

Lo que se desea es evitar la discusión. Si el dictamen se entra a conocer, las voces de los mantenedores de la tesis del Ejecutivo tendrían que dejarse oír en su pretensión de elevar sus lidos altos, de crear posiciones y de aumentar los gastos. Y como esa posición es peligrosa, tiene aspectos desairados, se prefiere que una nueva comisión venga a volver las cosas a su punto en el silencio de las alturas oficiales para que sean los diputados contrarios al descabellado proyecto los que se levanten a discutir, arando en el mar, ya que debe saberse que se está en mayoría, y que en una sola sesión podrán decir que se acepta en globo el presupuesto. Pero esta práctica no pasa de ser un mal intento. Los diputados que tengan que defender aumentos, que tengan que darle vida a nuevas fantasías, que tengan que servir a sus amigos, que lo hagan a la luz pública y que triunfen en sus tesis, si es que ellas son buenas, y tienen acogida en el seno de la diputación. Pero de cara al sol. Que así digan los señores diputados afectos al presupuesto del gobierno, que son necesarias esas dotaciones altas, que hay que mantener los grandes aumentos, y que nada importa que el país navega en el mar tempestuoso de la miseria y de la crisis. Que digan claramente los partidarios del presupuesto ajto que no hay que tomar en cuenta la suerte futura de la república con la crisis del café, que nos amenaza. Que no les importa la triste condición de los pobres; ni la de los desvalidos, porque hay que mantener a todo trance el boato de una administración mediocre, cueste lo que cueste. Si así lo sienten, si así lo quieren, está bien. Ancha es Castilla para pedir. Pero eso sí, en la plenitud de la luz y asumiendo las responsabilidades para el futuro.

EL MAS PROFUNDO SECRETO RODEA LA VISITA DE LORD HALIFAX EN BERLIN. — NI EL EMBAJADOR BRITANICO ESTARA PRESENTE EN ELLAS.

BERLIN, 18. — Por segunda vez Lord Halifax visitó hoy la exposición de la caza, y la apariencia de que se trata de una visita de un carácter puramente personal junto con la extraordinaria reserva que se guarda con respecto de las conversaciones con los estadistas alemanes han causado más especulación en las misiones diplomáticas extranjeras que la visita de ningún otro estadista británico en muchos años. Aun los embajadores que generalmente mantienen las más íntimas relaciones con la embajada de la Gran Bretaña admiten que les ha sido imposible penetrar el velo de mis

terio que rodea la visita de Lord Halifax. Tan reservada es la actitud oficial de la Gran Bretaña acerca de estas conversaciones que el canciller Anthony Eden declaró esta mañana en la cámara de los comunes que el propio embajador británico en Alemania no estará presente en ellas. Sin embargo un indicio acerca de las conversaciones se encuentra con la satisfacción con que la prensa alemana ha reproducido las declaraciones de Lord Allen de Hurtwood en la cámara de los pares ayer, las cuales se consideran muy conciliatorias y que trataron sobre la cuestión colonial con mucha insistencia.

Nos están poniendo tornillos por los lados.—Dos monopolios tenemos encima: el del banco y el de las bombas

EXPLICAN LOS DUEÑOS DE GARAGES EL POR QUÉ DEL AUMENTO DE SUS TARIFAS

En la mañana de hoy conversé con nuestros redactores un delegado de los empresarios de autos de esta capital y provincias, acerca de varios puntos relacionados con la industria automovilística y particularmente acerca de lo relativo al alza de precios a que se han visto obligadas las empresas, en cuanto a sus tarifas, debido al alto precio de la gasolina. Al efecto nos manifestó el delegado en cuestión: —Queremos aclarar algunos puntos que han sido motivo de crítica, quizás por no conocerse exactamente el origen de ellos. Desde hace más o menos tres años venimos soportando los aumentos sucesivos en los precios de la gasolina. Durante ese periodo nuestras tarifas, no variaron. Permanecieron inalterables, no obstante que realmente

estábamos perdiendo en nuestros negocios. Pero con el nuevo aumento en los precios de la gasolina, nos hemos visto obligados a aumentar las tarifas en un cincuenta por ciento. De un colón que cobrábamos por carrera hemos enido que subir a un colón cincuenta céntimos, pues a más de la causa antes mencionada, hemos de sumar estas, entre otras: el mucho tráfico obligado a ir más despacio y a cambiar de velocidad, continuamente, con el que el gasto de combustible se hace más apreciable; el mantenimiento de los autos en buen estado de servicio, de acuerdo con los más modernos dictados de industria obliga también a tomar medidas defensivas, en las tarifas, etc. Por demás tenemos que pesan sobre las empresas dos monopolios el del Banco Nacional de Seguros y el de las bombas, pues no podemos comprar directamente al Banco sino a las bombas. Este último monopolio no sabemos a título de qué se ha hecho, aunque suponemos que es con el fin de socararnos el ornillo por dos lados.

¿QUE SE HICIERON?

El capitán Gregory Cullen ha hecho 37 viajes al rededor del mundo en dirección al occidente y ha perdido por lo tanto un día cada vez cruzó la línea de la hora internacional. Sin embargo, el Capitán tiene la misma edad, o cree tenerla, como si nunca se hubiera movido de su casa.

El aumento desmesurado en los precios de la gasolina llevará al PARO GENERAL y aquí es donde te quiero ver, Juanita, como decía el cuento.

¡Próximo Domingo en el RAVENTOS!

¡QUE DIFERENCIA! — ¡COMPAREN! ¡Un nuevo ROBERT TAYLOR! — ¡Un oficial de marina, viril, un "hombre macho" y BARBARA STANWYCK, más bella que nunca! en:

— ENTRE TU Y YO —

con: VICTOR McLAGLEN, real exponente de la fuerza bruta!

¡IMPORTANTE! El Domingo, en la tanda de 8.45, SE OBSERVIARÁN muestras de los productos MAX FACTOR, y se rifarán dos valiosos estuches que se exhiben en una de las tiendas de moda.

HABLAR A TIEMPO

—¿Dices que José se ha hecho célebre por lo que habla al final de las comidas?
—Sí. Es notable por eso.
—¿Gran orador?
—No es que siempre al término de una comida está hablando por teléfono cuando el mozo le trae la cuenta.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45

UN COLON

JALISCO NUNCA PIERDE

¡Y siempre arrebatata!

Mañana: JALISCO NUNCA PIERDE

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45. — C 0.50 ¡Hoy y mañana, últimas exhibiciones!

ALLA EN EL RANCHO GRANDE

¡Se despide de San José!

ADELA

A las 7 y 8.45. — C 0.30 Gary Cooper y George Raft en:

ALMAS EN EL MAR

Mañana: EL BASTARDO

HOY! Jueves 18 de Nov. TODO EL MUNDO AL PALACE!!

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75 CONSTANCE BENNETT y CARY GRANT en la super-sensacional comedia:

FANTASMAS BOHEMIOS

Garantizado por la Empresa

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60 George Brent y Anita Louise, en la comedia sensacional:

QUERER ES PODER

MODERNO

(El Teatro de confianza) A las 3, 7 y 8.45 — 30 William Powell y Luisa Rainer, en:

LOS CANDELABROS DEL EMPERADOR

AMERICA

7 y 8.30 — 0.30. Clark Gable y Jean Harlow, en:

SARATOGA

LIBANO

7 8.45 Ent. cont'nua — 30 Carmen Hermosillo, en:

MADRES DEL MUNDO

KEITH

7, 8.45 Ent. continua — 30 Richard Tauber, en el éxito musical:

TIERRA SIN MUSICA

IDEAL

7, 8.45 Ent. continua — 30 Chester Morris y Helen Mack, en: PROMETO PAGAR